
「子供たちの笑顔を守るために～幼児虐待防止キャンペーン第一弾～」妊娠中からの親子のきずな 

受講した皆様のアンケート感想文をご紹介します 

①  お産を終えたばかりだったので、自分の妊娠中の生活をふりかえり、できていたかな、、、と反省する

こともありましたが、今後の育児の中で、たくさん話しかけていこう！！とがんばる気持ちが湧いてき

ました！ありがとうございます。 

②  虐待防止として、子供への愛情(胎児から)や胎児のすばらしさを聞き、再認識しました。命の大切さ

を伝えたいです。地域での力になりたいと思いました。ありがとうございました。 

③  胎児についての内容がほとんどで（虐待の内容ばかりと思っていました）それが逆に良くて、振り返

ったり、まわりの妊婦さんにも教えてあげることができる内容でとっても良かった。ありがとうござい

ます。質問でなくて茅原先生に感謝したいことがあります。今日の話しをうかがって、「子ども」とい

う存在、親子としてのつながりをすごく理解というか心に残ると同時に、１０年以上前に茅原先生に「１

０代で妊娠してどうしていいかわからなかった私」に出産をすすめてくれた有りがたさがようやくわか

りました。今日までは、若い私にはあまりにもつらい出来事でしかなかったです。でも今日からは違い

ます。ありがとうございました。 

④  数年前に聞けていればもっと良かったなぁと思いましたが、おやこ劇場についても知ることができて

よかったです。 

⑤  中学生、小学生の親です。（長男は茅原先生にお世話になりました。）日々の出来事に悩んでいました

が、少しヒントがみつかったようです。「考え方」をプラスに！「生まれてきてくれてありがとう」を

もう一度ふり返ることができました。 

⑥  胎児の能力（目が見える事）など、知らない事を学べて良かった。もっと早く知って生かせれば良か

った。孫にいかします！！茅原先生に初めてお会いできて良かったです。 

⑦  本日は貴重なお話を聴くことができ、有難うございました。先生から紹介していただいた詩に涙が出

ました。ぜひ、またこうした講演会を開いていただきたいと思います。本日は有難うございました。 

⑧  講演会を聞いて毎日の子どもに対する接し方を考えさせられました。妊娠中、心配なことが多く、胎

教などあまり考えたことがありませんでした。というか余裕がありませんでした。しかし、今日のお話

のように違った角度で考えられていたらもっとマタニティライフを楽しめたなぁと思います。胎児にも

人権があるというお言葉が印象に残りました。 

⑨  授乳中等でも、赤ちゃんに集中することが大事だとわかりました。 

⑩  少し忘れかけていた妊婦の時の気持ちを思い出して日々の子育てに役立てたいと思いました。 

⑪  始めからは聞けなかったですが、オレンジリボンという意味を知る事が出来、子どもだけではなく、

虐待防止という活動を広めていってほしいと思います。虐待はどこからどこまで？という人が多いと思

います。 

⑫  妊婦から出産までの有り方を丁寧に教えていただきありがたかったです。又、自分自身の時と今の時

代のお産のシステムや考え方が進化したのだなぁと改めて感じました。とても興味深いお話でした。子

どもが大きくなりましたが、学習会、講演会なども次世代にひきつづいていってほしいです。 

⑬  あまり聞けずにすみませんでした。若い女性にもっときかせたい講演だと思いました。 

⑭  約３年前に初めて子どもを産んだ時のことを思い出した。早く我が子の顔が見たくて、陣痛の痛みも

ほとんど感じる余裕もなくと言うか、生まれて来て初めて抱いた時に今までの疲れが一気に飛んだ。そ

のくらい嬉しくて幸せな瞬間だった。抱っこしたとき「生まれて来てくれてありがとう」と言ったこと

等色々と思い出した。色々なことがたくさんわかって有意義な時間が過ごせました。今まで自分がして

きた育児は間違ってなかったと少し自信がもてそうです。 

⑮  命の大切さを知ることができました。⑯ 命の有り難さを知りました。 

以上 


